



Mi Universidad

Control de lectura

López Pinto Glendy Alicia

Tercer parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Licenciatura en Medicina Humana

I - C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de noviembre del 2024

Primero tenemos que mencionar que es un sistema de atención en salud; Un sistema de salud está organizado por personas que realizan o llevan a cabo acciones para mejorar la salud de cada persona, o comunidad - familias, se realizan varias actividades pero el único fin es la mejoría de la salud, aquí engloba los principios de la atención primaria que son la promoción y seguimiento de la protección de la salud, también la preventión, tratamiento sobre la enfermedad y por último la rehabilitación con la reinserción, estos principios son los que nos ayudan a mejorar la salud en todas las personas, pero ahora al hablar de un sistema sanitario podemos mencionar que aquí se integran actividades de los principios que antes se mencionaron y también servicios para la salud de la población, se necesita de distintos factores para que un sistema de salud se lleve a cabo correctamente, pues se deben de considerar las necesidades de la población y sus expectativas, pues esto tiene que estar equilibrado correctamente,

En todos los modelos de salud para la atención de las personas existen sistemas llenos de explicaciones y también de prácticas para que esos sistemas sean sistemas ordenados y eficientes, estos sistemas son gracias a las sociedades, pues de todas las sociedades, cada una de ellas tienen un concepto diferente sobre la salud y también sobre la enfermedad y cada una de ellas o algunas sociedades tienen su propia manera de interpretar esos temas, pues cada una tiene su propia realidad. También se menciona el concepto de cosmovisión como un tema importante, este se ve como un eje que nos ayuda a entender a los sistemas médicos, ya que mencionamos a los sistemas de salud, podemos entender que un sistema en general es un conjunto de elementos que están unidos con el propósito de lograr una meta, en el caso del sistema de salud, su finalidad es ayudar a mejorar la salud de la población, las personas (familias) y de cada individuo de manera correcta y de calidad.

Sistema médico Convencional

Al inicio, con la medicina convencional, y su práctica, ha llevado a los médicos a no aceptar a la medicina alternativa y complementaria, como no están de acuerdo esto provoca que los pacientes oculten esta medicina, no significa que no la usen, si, no que la ocultan realmente La medicina alternativa y complementaria son las prácticas "medicas" que las personas llevan a cabo fuera de lo que nos enseñan en las facultades de medicina y que no están integradas a lo que es la práctica médica convencional, pues sus prácticas son excluyentes de la asistencia médica convencional y son suplementarias a las prácticas de la medicina y sus cuidados son alternativos y no como deben de ser realmente y aun conociendo los significados las personas siguen usando comúnmente estas prácticas de la medicina alternativa y complementaria, en esta medicina se integran varios enfoques para el cuidado de la salud, como son la medicina naturopática, quiropráctica, tradicional China, acupuntura y la

Sistema médico tradicional

Con la medicina tradicional podemos hablar sobre nuestra cosmovisión, aquí hablamos sobre la naturaleza, por ejemplo las plantas, la medicina tradicional indígena es a ha sido la forma de prevención y también de curación de enfermedades, porque la medicina tradicional ha estado hasta cuando los servicios de salud del gobierno no han logrado ponerse a la disposición de la población que mayormente han estado en pobreza. La medicina tradicional debe de considerarse como uno de los pilares fundamentales para la cultura, pues se puede registrar que desde el pasado las comunidades han sobrevivido gracias a esta medicina, por los conocimientos de la naturaleza y como esta puede sanar, esta medicina tiene sus propios métodos de sanación y el como ellos tienen su manera de diagnosticar, esto se pasa de generación en generación, su cosmovisión implica la espiritualidad, la forma de tratar inicia dependiendo del problema que cada persona pueda

BIBLIOGRAFÍA

- 1-Chavez, D. C. (enero-junio de 1996). *Revista Cubana de Salud Publica*. Obtenido de Centro Nacional de Informe de Ciencias Medicas.
- 2-Lopez Austin, A. (s.f.). *Secretaria de Salud*. Obtenido de Subsecretaria de Innovacion y Calidad .
- 3-David L. Katz, M. M. (Abril-Junio de 2003). *Humanista, Humanidades Medica Volumen 1*.
- 4-Salcido, T. R. (febrero-marzo de 2011). *Tukari* . Obtenido de Espacio de comunicacion intercultural.